



UNIL | Université de Lausanne  
Institut des sciences sociales (ISS)  
bâtiment Géopolis bureau GEO-5606  
CH-1015 Lausanne

Lausanne, le 8 octobre 2024

**Retour d'expérience sur l'intervention du 04.10.24 de l'association "Les Pixels de Janette" à l'Université de Lausanne**

Madame, Monsieur,

Je tiens à exprimer mon entière satisfaction suite à l'intervention de l'association *Les Pixels de Janette*, représentée par la réalisatrice Ariane Mérillat, dans le cadre de notre programme universitaire. Cette intervention a offert aux étudiants une occasion unique d'être sensibilisés aux conditions réelles de production d'un documentaire, en particulier sur des sujets sensibles et complexes, ici la transidentité.

L'approche adoptée par Ariane Mérillat a été à la fois éducative et engageante. Les étudiants ont pu comprendre de manière concrète les défis éthiques et techniques liés à la réalisation d'un film documentaire, notamment l'importance de la responsabilité envers les sujets filmés et la nécessité de respecter la véracité et l'intégrité des témoignages.

L'interaction avec les étudiants a été dynamique et interactive, ce qui a favorisé leur participation et leur réflexion. Le projet de l'association *Les Pixels de Janette* s'inscrit parfaitement dans la volonté de former des jeunes conscients de l'impact des images, et responsables dans leur utilisation des outils numériques.

Nous espérons pouvoir renouveler notre collaboration avec l'association l'année prochaine.

Je recommande vivement cette association pour toute autre intervention, que ce soit dans un cadre académique ou auprès de publics plus larges. La capacité des intervenants à allier professionnalisme et transmission des savoirs est un atout indéniable.

Meilleures salutations,  
Sébastien Chauvin

Professeur associé, Université de Lausanne  
Directeur du Centre en études genre

Faculté des sciences sociales et politiques  
Institut des sciences sociales (ISS)